

[Imprimir](#)

# EL UNIVERSAL

**Vida**

miércoles 01 de diciembre, 2010

| Salud

## Las fallas son constantes en suministro de antirretrovirales

Desde marzo, el suministro de fármacos contra VIH es intermitente

El desánimo alcanzó varias veces a los portadores de Sida que acudían a buscar los antirretrovirales para cumplir con su estricto tratamiento. Entre marzo y diciembre, el suministro de los fármacos fue intermitente. Las fallas se presentaron más en las regiones.

Hoy se conmemora, en todo el mundo, el Día Mundial de la Lucha contra el Sida. En Venezuela, y según las más recientes cifras oficiales presentadas ante las Naciones Unidas en marzo de 2010, 32 mil portadores reciben tratamiento antirretroviral. Pero, al igual que en todo el mundo, existe un subregistro de afectados. Según estima la organización StopVIH ([www.stopvih.org](http://www.stopvih.org)), el número real de venezolanos portadores del VIH es superior a 160 mil.

"Si se considera que 20% de las personas con VIH necesitan tratamiento antirretroviral, y se acepta que 32.302 lo reciben, se puede calcular la prevalencia de la epidemia en 161.510 personas infectadas con el virus que causa el Sida", expresó Jonathan Rodríguez, director de la ONG.

Un minucioso estudio realizado por varias organizaciones no gubernamentales, entre ellas StopVIH, registró mes a mes, entre enero y noviembre, las fallas en el suministro de antirretrovirales. Además, retrataron otros acontecimientos formando así un completo álbum del tratamiento del VIH/Sida en el país. En el informe se constata que la escasez de fármacos se agrava después del mes de marzo.

**Enero.** En Zulia denuncian efectos adversos del antirretroviral Aviran de 600mg.

**Febrero.** Aparte de sustituir a Carlos Rotondaro por Luis Reyes en el Ministerio de Salud, no se registran conflictos en atención a portadores de VIH.

**Marzo.** Comienza la escasez. Reportan desabastecimiento del antirretroviral Kivexa en Inmunología Clínica del IVSS en San Bernardino y en la farmacia del ambulatorio del Hospital Universitario en Caracas. Tampoco hay reactivos para pruebas serológicas especiales en Carabobo.

**Abri.** Según el estudio, el Programa Nacional de VIH/Sida prohibió la prescripción de antirretrovirales Tenofovir, Etravirina y Abacavir + Lamivudina, y Saquinavir a los nuevos portadores por carecer de inventario. Registran desabastecimiento de Kivexa y se suspende la consulta de infectología del Hospital Enrique Tejera en Valencia por falta de aire acondicionado. Además, el gobierno de Venezuela donó al de Nicaragua antirretrovirales por 400 mil dólares.

**Mayo, junio y julio.** Nuevos cambios en el Ministerio de Salud y desabastecimiento de antirretrovirales en varias ciudades.

**Agosto.** Se registra desabastecimiento del antirretroviral Kivexa en San Cristóbal y fallas en la entrega de algunos medicamentos antisida en Aragua, Carabobo, Caracas y Zulia. También se detectó escasez de reactivos para exámenes de laboratorio para la detección del VIH y pruebas de carga viral y conteo linfocitario.

**Septiembre.** Varias ONG advierten posible desabastecimiento de antirretrovirales para diciembre y enero, por falta de órdenes de compra de fármacos por parte de autoridades. Se reportó desabastecimiento de Tenofovir afectando a 1.150 personas con VIH/SIDA. Falta kit de bioseguridad para atender a embarazadas con VIH en Anzoátegui, escasez de reactivos de Elisa, carga viral y conteo linfocitario CD4/CD8. La ONG Aciva denunció que en Aragua no cuentan con Efavir, Aviranz y Tenofovir y faltan reactivos para infecciones oportunistas y pruebas de Elisa.

**Octubre.** ONG Mavid denunció fallas en atención médica a personas con VIH y escasez de reactivos en Carabobo. Desabastecimiento de antirretrovirales Kivexa y Abacavir en Anzoátegui y Bolívar.

**Noviembre.** Consulta de VIH en Maracaibo fue suspendida por deterioro de infraestructura y desabastecimiento de antirretrovirales Tenofovir, Lamivudine y Tenvir.